## 「なぜ不倫は非難されるのか?」

2020 年 7 月 18 日 (土) 15:00-17:00 (オンライン@Zoom 利用)

参加:11名 司会・文責: 堀越

## 概要:

・初参加3名を含む総勢11名で「なぜ不倫は非難されるのか?」という問いを掲げて、主に、不倫は悪いことか、結婚が前提す る理想は何か、なぜ非難するのかについて対話し、考えた。

- ・進行役から過去回「不倫は許されないのか」の対話内容\*1)を紹介した上で、今回の問いを提起し、対話を始めた。 \*1) 第81 回さろん哲学(2017 年 5 月 17 日) (1) 不倫は悪いことか?
- - ・ 結婚は婚姻関係にある男女が社会に互いの関係性をオープンにする仕組みであり、一種の契約である。不倫は、そ
- ・ 結婚は婚姻関係にある男女が社会に互いの関係性をオープンにする仕組みであり、一種の契約である。不倫は、その契約違反であるから、ダメである。
   ・ 性的な関係を誰と結ぶかはプライベートなことであり、なぜ第三者が非難するのかが分からない。有名人の不倫を非難して騒ぐことはそこに群がる大衆の問題である。不倫は当事者間の問題で、第三者が言うことではない。
   ・ 女性週刊誌等のメディアが有名人の不倫を報道しているが、本当に非難か、騒いでいるだけか。良く分からない。過去の「ミッチー・サッチー論争」という騒動に似て、ただの暇潰しではないか。ちゃんと非難している事例を考えた方が良い。→有名人だけでなく、一般の人の例も考えてみたい。
   ・ 婚姻関係を維持したままその外で性交をすることを不倫と定義してみる。もしそうしたいなら、離婚してから、相手と性交をすれば良いだけである。
   ・ 不倫は発覚すると家庭崩壊に繋がる。結婚は契約であり、不倫はその合意を破ることなので良くない。
   (2) 結婚が前提する理想は何か〜男女間格差
   ・ 一般的に不倫は良くないと非難されているが、その背景には、永遠の愛のように、永遠に変わらないものを大事にし
- ・一般的に不倫は良くないと非難されているが、その背景には、永遠の愛のように、永遠に変わらないものを大事にしたい、賛美したいという願望があるのではないか。
  ・変わって行くものは良くない。一方現実には、人間の心・気持ちは変わり易いということも分かっている。永遠の愛を誓う。それが裏切られる。だから良くない。→永遠を絶対とすることに無理がある。
  ・ポリアモニーという複数恋愛主義を表明している人がいるが、その場合には不倫という概念はない。
  ・互いの気持ちは永遠に変わらないと宣言して結婚するが、一方で現実は、互いの気持ちが変わり易いから、互いを縛るために結婚をし、破ったらいけないと互いを律している。
  ・愛情は人生を作るツールであって、それを破ると生き方の否定である。
  ・人間の本質は、時間の経過と共に気持ちは移り変わり、自由である。だから、財産や子育てを共同で行うためにその当事者間で愛情・エロスを押し込めることにしたが、どうも無理がある。
  ・日本社会には、まだ男女間格差がある。女性差別はまだあるし、女性の一人世帯の生活保護の受給率や貧困率が高い。1980年代後半に雇用機差がある。女性差別に派遣法も施行され、結局多くの女性は派遣として雇用され、給与水準が低い。だから女性は離婚したくてもできないという社会環境がある。
  ・先祖崇拝の観点から誰の子供かをフォローする必要があり、誰の子供か特定するために結婚がある。
  ・男性が不倫したら離婚に際して女性は経済問題を抱える。女性が不倫したら男性は滑稽の対象となる。
  ・難するのか?
- (3) なぜ非難するのか?

- **3**. まとめ